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Женеве закончило свою работу Совещание Глав 
правительств четырех держав.

Совещание приняло важные решения, направленные 
к разрядке международной напряженности и укреплению 
всеобщего мира.

ЗА УКРЕПЛЕНИЕ 
ВСЕОБЩЕГО МИРА

Совещание Глав правительств четырех 
держав в Женеве закончило свою работу. 
Оно войдет в историю как начало нового 
этапа в отношениях между СССР, США, 
Англией и Францией, будет способствовать 
укреплению доверия между государствами 
и народами этих стран, будет иметь поло
жительное значение и для других стран, 
для дела укрепления всеобщего мира. Лич
ный контакт руководителей великих дер
жав сыграл свою важную роль.

Женевское совещание показало, что в 
наше время международное сотрудничество 
в интересах мира вполне возможно. Уста
новление доверия между государствами яв
ляется реальной, достижимой целью. От
нюдь не вражда должна править миром и 
диктовать свои законы народам, а взаимо
понимание и добрая воля призваны быть 
основой мирных, дружественных отноше
ний между государствами.

История послевоенного периода харак
теризовалась нарастанием международной 
напряженности. Политики некоторых го
сударств доказывали, что удел нашего 
времени —  так называемая «холодная вой
на» между государствами с различными 
социальными системами. Женевское сове
щание показало, что сущес!вует реальный 
путь для избавления от «холодной войны».

В течение недели Главы правительств 
четырех держав были Заняты поисками 
совместных решений важнейших междуна
родных вопросов. Жизнь подтвердила, что 
существует реальный путь к решению 
спорных международных проблем, что нель
зя теперь утверждать, будто такие про
блемы представляют собой «гордиевы 
узлы», которые, по старинному сказанию, 
никак нельзя развязать и можно лишь раз
рубить мечом.

Публикуемые сегодня Директивы Глав 
правительств четырех держав министрам 
иностранных дел и заявления Глав прави
тельств на заключительном заседании по
казывают, что Женевское совещание дало 
положительные результаты и привело к 
принятию важных решений.

Глава Советской правительственной де
легации Н. А. Булганин заявил, что со
стоявшаяся в Женеве встреча Глав прави
тельств Франции, Великобритании, США и 
СССР имеет положительное значение для 
смягчения напряженности в отношениях 
между государствами, для восстановления 
необходимого доверия между ними..

«Эта встреча была исторической. Мы 
проделали хорошую работу в течение этой 
недели»,—  заявил президент Эйзенхауэр. 
В том же духе высказались об итогах Со
вещания А. Иден и Э. Фор.

Важнейшим вопросом Женевского сове
щания был вопрос о европейской безопас
ности. Советское правительство, как из
вестно, считает, что интересам укрепле
ния мира отвечало бы создание системы 
коллективной безопасности в Европе, ос
нованной на участии всех европейских го
сударств и Соединенных Штатов Америки. 
Советские предложения по этому вопросу, 
внесенные на Женевском совещании, осно
ваны на учете того% что в настоящих усло
виях, когда в Европе созданы противостоя
щие друг другу группировки государств, 
необходимо прежде всего поставить отно
шения между государствами, входящими в 
эти группировки, на рельсы нормального 
мирного сотрудничества, мирного улажи
вания споров между ними. Дальнейшим ша
гом была бы ликвидация существующих 
группировок государств и их замена обще
европейской системой коллективной без
опасности.

Обмен мнениями по вопросу о европей
ской безопасности показал, что все участ
ники Совещания проявили стремление най
ти согласованное решение этой важной 
проблемы. Можно надеяться, что в ходе 
ее дальнейшего рассмотрения будут до
стигнуты еще более значительные успехи.

На Совещании было уделено большое 
внимание проблеме разоружения. Советская 
Делегация предложила зафиксировать уже 
Достигнутую договоренность по вопросам, 
относительно которых позиции четырех 
Держав либо полностью совпадают, либо 
значительно сблизились. Это касается в 
первую очередь установления уровней во
оружении государств, запрещения атомно
го оружия, необходимости установления 
системы эффективного международного 
контроля. Обсуждение вопроса о разоруже
нии показало, что все участники Совеща
ния высказались за то, чтобы искать со
гласованного решения и этой важной про
блемы, имеющей огромное значение для 
обеспечения безопасности народов.

Советское правительство заявило, что 
при дальнейшем рассмотрении проблемы 
Разоружения оно приложит все усилия к 
тому, чтобы найти решение, отвечающее 
паяниям народов.

На Совещании состоял я обмен мнения
ми по германскому вопросу. При этом вы
явился разный подход в данному вопросу. 
Советский Союз всегда выступал и высту
пает за восстановление национального 
единства Германии. Известна позиция 
СССР в период подготовки и заключения 
парижских соглашений. Советский Союз 
указывал, что вступление в силу этих со
глашений создаст тяжелые условия для 
переговоров по германскому вопросу, сде
лает беспредметной дискуссию об объеди
нении Германии. Нельзя игнорировать тот 
факт, что после войны сложилось две Гер
мании— Германская Демократическая Рес
публика и Германская Федеральная Рес
публика с различным экономическим и 
общественным укладом. ГФР, как известно, 
встала на путь ремилитаризации и вклю
чена в военные группировки западных 
держав. Что касается ГДР, то ввиду за
ключения парижских соглашений она 
приняла решение об участии в организа
ции Варшавского договора. В  таких усло
виях нельзя ставить вопрос о механическом 
слиянии обеих частей Германии. Герман
ский вопрос, разумеется, нельзя разрешать 
без участия представителей Германской 
Демократической Республики и Германской 
Федеральной Республики.

Единственно реальным путем к объеди
нению Германии являются совместные уси
лия четырех держав, а также германского 
народа, направленные на разрядку напря
женности в Европе, на установление дове
рия между государствами. Именно этой це
ли наилучшим образом служило бы созда
ние системы коллективной безопасности в 
Европе с участием в ней на равных пра
вах, впредь до объединения Германии, обе
их ее частей. Так как это вело бы к укреп
лению мира в Европе и создавало бы пре
пятствия возрождению германского милита
ризма, то с течением времени были бы 
устранены преграды, которые возникли 
теперь на пути объединения Германия.

Важное значение имеет также приня
тое Главами четырех правительств реше
ние о необходимости развития контактов 
между Востоком и Западом, о развитии и 
укреплении экономических и культурных 
связей между четырьмя государствами. 
Тем самым заложена основа для расшире
ния сотрудничества между СССР, США, 
Англией и Францией.

Главы правительств четырех держав по
ручили министрам иностранных дел встре
титься в Женеве в течение октября для то
го, чтобы начать обсуждение указанных 
в Директивах вопросов, в отношении кото
рых имел место обмен мнениями на Женев
ском совещании.

Советская делегация выразила сожале
ние, что на Совещании в Женеве не было 
уделено должного внимания проблемам 
Азии и Дальнего Востока. Между тем та
кие вопросы, как восстановление закон
ных прав Китайской Народной Республики 
в ООН, урегулирование положения в рай
оне Тайваня, на основе признания бесспор
ных прав китайского народа, выполнение 
Женевских соглашений по Индо-Китаю и 
другие, не терпят отлагательства. От этих 
проблем никуда не уйти, их придется ре
шать в интересах мира и безопасности в 
Азии и на Дальнем Востоке, в интересах 
международного мира.

Советские люди с одобрением встречают 
сообщение об итогах Женевского совеща
ния, будучи уверены, • что оно открыло 
путь для дальнейшего рассмотрения и ре
шения назревших международных про
блем. Советские люди знают, что только 
благодаря непреклонной воле народов к 
миру стал возможным созыв Совещания 
Глав правительств четырех держав. Воля 
народов к миру ярко проявилась и в ходе 
самого Совещания в Женеве. Огромное 
большинство населения земли требует 
упрочения мира и сотрудничества между 
государствами. Самое горячее стремление 
всех народов —  стремление к миру.

Советское правительство заявило, что 
оно приложит необходимые усилия к то
му, чтобы решения Женевского совеща
ния, направленные на разрядку междуна
родной напряженности о укрепление все
общего мира, были претворены в жизнь. 
Это требует терпеливогэ и лоияльного рас
смотрения тех вопросов, которые еще пред
стоит рассматривать и решать. Но если 
всеми государствами будет проявлен тот 
же дух сотрудничества, который был про
явлен в Женеве, то это верный залог то
го, что благородная цель поддержания ми
ра будет достигнута и народы будут спо
койны за свой завтрашний день
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Встреча Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева 
и В. М. Молотова с А. Иденом

ЖЕНЕВА. 23 «юля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня вечером 
Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР п. . 
Хрущев и министр иностранных дел СССР В. М. Молотов имели
Министром Великобритании А. Иденом. ннпстпанных

С английской стороны в беседе приняли также у ч а с т и . Хэйтер и
Дел Великобритании Г. Макмиллан, посол Великобритании в СССР Аэитер 
помощник заместителя министра иностранных дел Г. Качииа. к * танин 

С советской стороны принял участие в беседе посол СССР в Великобритании
Я. Малик.

С овещ а ние Г л а в  п р а в и т е л ь с т в  
ч е т ы р е х  д е р ж а в

ДИРЕКТИВЫ ГЛАВ ПРАВИТЕЛЬСТВ ЧЕТЫ РЕХ ДЕРЖАВ
МИНИСТРАМ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

Гл авы  правительств Франции, Соединенного Королевства, С С С Р  и 
С Ш А , руководимые желанием внести вклад  в дело ослабления м еж ду
народной напряженности и упрочения доверия меж ду государствами, 
поручаю т своим министрам иностранных дел продолжить рассмотрение 
следующих вопросов, в отношении которых имел место обмен мнениями 
на Ж еневском  Совещании, и предложить эффективные меры для их ре
шения, принимая во внимание тесную  связь  меж ду воссоединением Гер 
мании и проблемами европейской безопасности, а такж е  то, что успешное 
решение каждого из этих вопросов отвечает интересам укрепления мира.

1. Европейская безопасность и Германия. С  целью создания евро
пейской безопасности с учетом законных интересов всех государств и их 
неотъемлемого права на индивидуальную и коллективную  самооборону, 
министрам поручается рассмотреть различные предложения, направлен
ные на достижение этой цели, вклю чая  следующие: пакт о безопасности 
д ля  Евро пы  или для части Европы , вклю чая  положение о принятии госу- 
дарствами-участниками обязательства не прибегать к силе и о тказы вать 
в помощи агрессору; ограничения, контроль и инспекция в отношении 
вооруженных сил и вооружений; создание м еж ду Востоком  и Западом 
зоны, в которой размещение вооруженных сил будет производиться по 
взаим ном у соглашению, а такж е  рассмотреть другие возм ож ны е предло
ж ения, относящ иеся к  решению этой проблемы.

Гл авы  правительств, признавая свою общ ую  ответственность за раз
решение германского вопроса и за воссоединение Германии, согласились, 
что разрешение германского вопроса и воссоединение Германии посред
ством свободных выборов должно бы ть осуществлено в соответствии с 
национальными интересами германского народа и интересами европей
ской безопасности.

М инистры  иностранных дел могут провести лю бые мероприятия, ко
торые они сочтут ж елательны м и относительно участия  других заинтере
сованных сторон или консультации с ними.

2. Разоруж ение. Четы ре Г л а в ы  правительств, ж ел ая  устранить угро
з у  войны и уменьш ить бремя вооружений,

убежденные в необходимости, «с целью обеспечить мир и благосо
стояние человечества, создания системы контроля и сокращ ения всех во-* 
оружений и вооруженных сил при эффективных гарантиях,

признавая, что успехи в этой области высвободили бы  обширные ма
териальные ресурсы, которые были бы  использованы для мирного эко 
номического развития народов, для подъема их благосостояния, а та кж е  
для помощи слаборазвитым странай,

соглаш аю тся:
1) С  этой целью работать совместно для выработки приемлемой си

стемы  разоружения при посредстве подкомитета комиссии О О Н  по разо
ружению.

2) П оручить своим представителям в подкомитете во исполнение 
их мандата от Организации Объединенных Наций учи ты вать  в их работе 
мнения и предложения, выдвинутые Гл авам и  правительств на этом Со
вещании.

3) Предложить, чтобы следующ ее заседание подкомитета имело 
место 29 августа 1955 года в Нью -Йорке.

4) П оручить министрам иностранных дел принять во внимание ра
боту, проделанную комиссией по разоружению , учесть мнения и предло
ж ения, выдвинутые Гл авам и  правительств на этом Совещ ании, и обсу
дить, нет ли  возможности для четырех правительств проявить дальней
ш ую  полезную инициативу в области разоружения.

3. Развитие  контактов м еж ду Востоком  и Западом. М инистры  ино
странных дел долж ны  при посредстве экспертов и зучить меры, вклю чая  
возможные меры в органах и учреж дениях Организации Объединенных 
Наций, которые м могли бы (а )  привести к  постепенному устранению 
барьеров, которые препятствую т свободному общению и мирной торгов
ле м еж ду народами, и (б ) осущ ествлению  свободных контактов и связей, 
взаимно выгодных для заинтересованных стран и народов.

4. М инистры иностранных дел четырех д ерж ав встретятся в Ж ен еве  
в течение октября для того, чтобы  начать обсуждение этих вопросов и 
определить организацию их работы.

СОВЕЩАНИЕ ГЛАВ ПРАВИТЕЛЬСТВ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ
ЗАКОНЧИЛО СВОЮ РАБОТУ

ЖЕНЕВА, 23 июля. (Спец. иорр. ТАСС). К концу своей работы Совещание Глав 
правительств четырех держав —  СССР, США, Англии и Франции —  обсудило четвер
тый пункт повестки дня —  вопрос о развитии контакта между Западом и Востоком. 
Как уже сообщалось, Главы правительств США и Франции в своих выступлениях 
на Совещании при обсуждении вопроса о развитии контакта между Западом и Во
стоком указывали на важность развития связен и общения между государствами 
в области экономики, культуры, науки, информации. К этим выступлениям Глав 
правительств США и Франции присоединился также Премьер-Министр Великобри
тании А. Иден. В его заявлении по этому вопросу указывается, что взаимное дове
рие между государствами, без которого не может быть достигнуто ослабления между
народной напряженности, должно быть основано на знании и понимании образа 
жизни и точки зрения друг друга.

А. Иден указал в своем заявлении, что для достижения понимания между пра
вительствами и народами, для усиления доверия между Востоком и Западом необхо
димо добиваться устранения искусственных барьеров, препятствующих свободному 
установлению всякого рода связей. Он отметил также, что в последние годы было 
положено полезное начало в отношении установления технических и культурных 
контактов, и что следовало бы и дальше развивать международный контакт в области 
науки и культуры, литературы и искусства, в отношении развития обмена студента
ми, учителями, журналистами, расширения поездок туристов.

В заявлении главы Английской делегации указывается также на важность раз
вития торговых отношений. Мы, со своей стороны,—  говорится в заявлении,—  будем 
приветствовать расширение существующих торговых отношений между Востоком и 
Западом. В  своем заявлении А. Иден выразил мнение о том, что потребуется опреде
ленное время для развития свободного обмена между странами, но что участники 
Совещания должны были бы согласиться с тем, что решение этого является жела
тельным.

В  заявлении главы делегации СССР Н. А. Булганина по вопросу о развитии кон
такта между Западом и Востоком подчеркивается, что Советское правительство при
дает важное значение развитию связей и общения между государствами в области 
экономики, культуры, науки, информации.

Нынешнее положение в этом вопросе, —  указал глава Советской делегации,—  
нельзя признать удовлетворительным. «Холодная война» оказала свое отрицатель
ное влияние и в этой области. Оказались разорванными традиционные экономические 
и торговые связи между многими государствами. Возникли серьезные затруднения 
в деле поддержания и развития международного контакта и сотрудничества в об
ласти науки и культуры. Объективная правдивая информация нередко стала под
меняться распространением тенденциозных сообщений, не отражающих действи
тельного положения вещей.

Все это отрицательным образом влияло и продолжает влиять на отношения 
между государствами, возбуждая подозрения между ними, мешая установлению 
взаимного доверия.

Н. А. Булганин указал в своем заявлении, что, по мнению Советского прави
тельства, Совещание четырех держав, прилагая усилия к улучшению отношений 
между государствами,^ должно уделить внимание важному вопросу широкого раз
вития торговых связей между ними, а также развитию международного контакта и 
сотрудничества в области науки и культуры, и что устранение разного рода 
искусственных ограничений в области экономических связей и широкое развитие 
этих связей, основанных на принципе взаимной выгоды, будут способствовать 
укреплению дружественных отношений между государствами и содействовать по
вышению благосостояния народов.

В заявлении Советской делегации было отмечено далее, что Советское прави
тельство стоит также за широкое развитие международного контакта и сотрудни
чества в области культуры и науки, за то, чтобы были устранены преграды, пре
пятствующие установлению дружественных связей между народами. Главз делега
ции СССР Н. А. Булганин выразил уверенность в том, что широкий обмен делега
циями, взаимные поездки деятелей промышленности, сельского хозяйства, торгов
ли, науки, культуры, искусства, студенческих и спортивных делегаций, туристские 
поездки граждан будут способствовать созданию и укреплению необходимого дове
рия между государствами. Отметив в этой связи факт начавшихся переговоров 
между Великобританией и Советским Союзом но вопросу развития связей в области 
культурного сотрудничества и факт обмена сельскохозяйственными делегациями 
между СССР и США, Н. А. Булганин указал в своем заявлении на готовность 
СССР развивать экономические и культурные связи и сотрудничество в этой об
ласти со всеми другими странами, желающими отвечать нам взаимностью в этом деле.

По мнению Советского правительства, говорится в заявлении главы Советской 
делегации, установлению связей и развитию сотрудничества между нашими стра
нами в научной области в большой степени мог бы способствовать обмен информа
цией и опытом в области использования атомной энергии для мирных нужд.

По мнению Советского правительства, было бы желательным, чтобы Совещание 
четырех держав высказалось за необходимость развития экономических, культур
ных и других связей между нашими странами, что, несомненно, способствовало бы 
укреплению взаимного доверия и развитию сотрудничества между государствами и 
явилось бы важным вкладом в дело ослабления международной напряженности.

Глава делегации СССР Н. А. Булганин выразил в своем заявлении по вопросу 
о развитии контакта между Западом и Востоком пожелание о том, что участникам 
Совещания следовало бы отразить в заключительном коммюнике о Совещании свое 
общее мнение по этому вопросу и свое намерение всемерно способствовать развитию 
сотрудничества в этой области.

З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О Е  З А С Е Д А Н И Е
Сегодня утром н днем Главы правительств четырех держав заседали в узком 

составе. На этих заседаниях обсуждались Директивы Глав правительств четырех 
держав министрам иностранных дел. В  результате обсуждения, происходившего в 
духе сотрудничества и взаимопонимания, было принято согласованное решение.

Заключительное заседание Совещания Глав правительств четырех держав —  
СССР, США, Англии и Франции —  открылось в 18 ч. 30 м. по среднеевропейскомт 
времени в зале совета Дворца наций под председательством Премьер-Министра Фран
ции Э. Фора, ч

За столом заседания заняли места Н. А. Булганин, Д. Эйзенхауэр, А. Иден и
Э. Фор, члены делегаций СССР, США, Англии и Франции, а также советники и 
эксперты делегаций четырех держав.

Председательствующий Э. Фор объявляет заседание открытым. Он сообщает, 
что Главы правительств согласовали сегодня Директивы Глав правительств мини
страм иностранных дел, и спрашивает участников Совещания, есть ли необходимость 
зачитывать текст этих Директив, уже розданный всем участвующим в Совещании. 
Все Главы правительств соглашаются с тем, что нет необходимости зачитывать 
Директивы Глав правительств четырех держав министрам иностранных дел. Пред
седательствующий объявляет, что Директивы Глав правительств четырех держав 
министрам иностранных дел приняты в той редакции, в какой они были представле
ны Главам правительств на заключительном заседании (текст Директив Глав пра
вительств четырех держав министрам иностранных дел печатается в этом номере 
газеты).

Председательствующий предоставляет слово главам делегаций.
Первым выступает глава делегации Англии А. Иден (текст заявления печа

тается в этом номере газеты).
Затем Э. Фор предоставляет слово главе Советской делегации Председателю 

Совета Министров СССР Н. А. Булганину. Н. А. Булганин зачитывает текст своего 
заявления (текст заявления приводится в этом номере газеты).

После выступления Н. А. Булганина заявление делает глава Американской 
делегации Президент США Д. Эйзенхауэр (текст заявления публикуется в этом 
номере газеты).

Перед тем, как закрыть заключительное заседание, Э. Фор в качестве главы 
Французской делегации обращается к присутствующим на заседании Главам прави
тельств и членам делегаций с заявлением (текст заявления публикуется в этом 
номере газеты).

В своем заявлении Премьер-Министр Франции Э. Фор подчеркивает что 
несмотря на имевшиеся разногласия, участники Совещания проявили общую во но 
и теперь должны найти средства для того, чтобы ее осуществить. Мы должны иметь 
возможность предложить взирающим на нас народам, и не только тем, которые 
мы представляем, сверх необходимых еще мероприятий по безопасности, конструк
тивные и благотворные дела в целях мира.

Э. Фор обращается в качестве председательствующего к  другим Главам пра
вительств с вопросом, есть ли у кого какие-либо замечания. Замечаний не последа 
рало. После этого Э. Фо* объявляет заседание закрыты*,



ЗЛРЯ востока
^ . ^ и м н ш м в н в я а ш ш н

С о в е щ а н и е  Г л а в  правит ельст в
ч е т ы р е х  д е р ж а в

З а я в л е н и е  А. И Д Е Н А
Господин председатель! Теперь мы закончили Совещание Глав правительств, 

о котором так много говорили и которое так. рьяно проповедовали,* в частности, сэр 
5 и исто н Черчилль более двух лет назад. Это Совещание поставило перед собсв
ограниченную задачу. Оно ее более чем выполнило.

Десять лет тому назад была окончена война в Европе. Теперь, наконец, мы 
положили качало работе, которую мы, возможно, могли надеяться начать в 
1945 году. То, о чем мы договорились теперь, дает возможность вплотную занять
ся двойной проблемой единства Германии и безопасности Европы. Никто не думает, 
что будет легко урегулировать каждую деталь этих сложных вопросов. Но теперь 
шансов больше, чем когда-либо за все время после окончания войны, на то, чтобы 
начать работать над практическими предложениями, дабы покончить с разногла
сиями, которые создавали раскол в Европе все эти годы.

На этом Совещании за эти несколько дней мы не собирались разработать по
дробный план. Тем не менее в наши директивы министрам иностранных дел мы 
включили существенно важные моменты обширного соглашенпя. Мир не оставит 
без внимания тон и атмосферу, в которой мы работали. Те из нас, кто непосред
ственно вел переговоры, сознавали, что наша встреча происходила в новой атмо
сфере примирения. Но помимо этой официальной работы, у нас было много возмож
ностей для личного контакта, который, как мне это известно, мы все сочли неоце
нимым. Я вполне уверен, что контакты, которые имели место вне зала совещаний, 
позволили всем нам гораздо лучше понять точку зрения друг друга и проблемы, 
с которыми каждый из нас сталкивается. Если мы сможем продолжить нашу рабо
ту вместе в духе этой встречи, то то, что сейчас является надеждой, должно стать 
прочным достижением по мере развития событий.

З а я в л е н и е  Н. А. Б У Л Г А Н И Н А
Господин председатель!
Не подлежит сомнению, что состоявшаяся в Женеве встреча Глав прави

тельств Франции, Великобритании, Соединенных Штатов Америки и Советского 
ъоюза имеет положительное значение для смягчения напряженности в отношениях 
между государствами, для восстановления необходимого доверия между ними Прсж- 

ЭТ° ЫУ ЙУЛеТ Установленный в Женеве яичный контакт
между руководящими деятелями четырех держав. Мы здесь лучше узнали друг 
МРУ 13 и ооменялись мнениями по ряду важнейших международных проблем. Не
смотря на то, что по некоторым вопросам наши точки зрения не совпадали, Со
вещание в целом проходило в атмосфере искренности и под знаком стремления его 
участников к установлению взаимопонимания.

Женевское Совещание привлекло к себе внимание народов всего мира и еще 
” е укрепило^ их волю к смягчению международной напряженности, к прекра

щению «холодной войны». Мы надеемся, что все это еще сыграет свою положи
тельную роль и будет содействовать достижению благородной цели —  обеспечению 
прочного и длительного мира.

Делегация Советского Союза прибыла на Женевское Совещание с добрыми на
мерениями содействовать организации практической работы в направлении реше
ния прежде всего таких основных международных проблем, как организация кол
лективной безопасности в Европе и разоружение. В современной обстановке эти 
вопросы имеют решающее значение для дела упрочения всеобщего мира.

Важнейшим вопросом Женевского Совещания был вопрос о европейский безо
пасности. Советское правительство считает, что интересам укрепления мира отве
чало бы создание системы коллективной безопасности в Европе, основанной на уча
стии всех европейских государств и Соединенных Штатов Америки. Наши новые 
предложения по этому вопросу, внесенные на Женевском Совещании, оениеаны на 
учете тою. что в настоящих условиях, когда в Европе созданы противостоящие друг 
ДРУ1У группировки государств, необходимо прежде всего поставить отношения между 
государствами, входящими в эти группировки, на рельсы нормального мирного со
трудничества, мирного улаживания споров между ними. На этом первом этане созда
ния системы общеевропейской безопасности советские предложения не предусматри
вают ликвидации Северо-Атлантического блока, Западноевропейского союза и орга
низации Варшавского договора. С течением времени на втором этапе, когда были бы 
достигнуты успехи в смягчении напряженности в Европе и установлении доверия 
между государствами, указанные группировки могли бы быть ликвидированы и за
менены системой коллективной безопасности в Европе.

Наряду с этим, советская делегация внесла предложение, впредь до создания 
системы коллективной безопасности в Европе, договориться о заключении договора 
между государствами участниками существующих в Европе группировок отно
сительно взаимного отказа от применения силы и о разрешении споров мирными 
средствами.

Обмен мнениями по вопросу о европейской безопасности показал, что все участ
ники Совещания проявили стремление найти согласованное решение этой важной 
проблемы. Мы надеемся, что в ходе дальнейшего рассмотрения этой проблемы будут 
достигнуты еще более значительные успехи.

1Ь вопросу о разоружении Советское правительство выдвинуло еще ю  Женев
ского Совещания —  10 мая конкретные предложения о сокращении вооружений, 
запрещении атомного оружия и устранении угрозы новой войны. На Женевском 
Совещании мы предложили зафиксировать уже достигнутую договоренность по во
просам, относительно которых наши позиции либо полностью совпадают, либо значи
тельно сблизились. Это касается в первуй* очередь установления уровней вооружений 
государств, запрещения атомного оружия, необходимости установления системы 
эффективного международного контроля. Обсуждение вопроса о разоружении пока
зало.̂  что все участники Совещания высказались за то, чтобы искать согласованного 
решения в этой важной проблемы, имеющей решающее значение для безопасно
сти народов.

Следует отметить в этой связи, что в ходе обсуждения вопроса о разоружении 
участниками Совещания были высказаны предложения, которые несомненно будут 
учтены в ходе дальнейшего обсуждения этой проблемы и послужат тому, чтобы до
стигнуть между нами необходимой договоренности.

Советское правительство заявляет, что при дальнейшем рассмотрении проблемы 
разоружения оно приложит все усилия к тому, чтобы найти решение этой проблемы, 
отвечающее чаяниям народов.

Между нами состоялся обмен мнениями по германскому вопросу. При этом вы
явился разный подход к этому вопросу. Делегации США, Великобритании и Франции, 
говоря о воссоединении Германии, исходили из того, что ремилитаризуемая и соот
ветствии с Парижскими соглашениями Западная Германия, а впоследствии и объеди
ненная Германия должны входить в состав Северо-Атлантической группировки и 
Западноевропейского военного союза.

Советское правительство, последовательно выступая за восстановление нацио
нального единства Германии, обращало внимание и до ратификации Парижгких со
глашений, что вступление в силу этих соглашений создает тяжелые условия для 
переговоров по германскому вопросу, сделает беспредметной дискуссию об объеди
нении Германии.

Советское правительство исходит из того, что при решении германского вопроса 
надо считаться с фактами.

Война в Европе закончилась уже 10 лет тому назад. За это время сложились 
две Германии —  Германская Демократическая Республика и Германская Федераль
ная Республика —  каждая со своим экономическим и общественном укладом. Кро
ме того, в силу Парижских соглашений Германская Федеральная Республика стала 
на путь ремилитаризации и включена в военные группировки западных держав. 
Что касается Германской Демократической Республики, то она, ввиду заключения 
Парижских соглашений, приняла решение об участии в организации Варшавского 
договора.

Ясно, что в такпх условиях нельзя ставить вопрос о механическом слиянии 
двух частей Германии —  ГДР и ГФР, так как это была бы нереальная постановка
вопроса.

Советский Союз был и остается горячим сторонником объединения Германии, 
как миролюбивого, демократического государства. Мы глубоко убеждены в том, что 
германскую проблему нельзя обсуждать без участия представителей Германской Де
мократической Республики и Германской Федеральной Республики.

В обстановке, которая сложилась в Европе, единственно реальным путем к 
объединению Германии являются совместные усилия четырех держав, а также 
германского народа, направленные на разрядку напряженности в Европе, на уста
новление доверия между государствами. Именно этой цели наилучшим образом 
служило бы создание системы коллективной безопасности в -Европе, с участием 
в ней на равных правах, впредь до объединения Германии, обеих ее частей. Так 
как это вело бы к укреплению мира! в Европе и создавало бы препятствия воз
рождению германского милитаризма, то с течением времени были бы устранены пре
грады, которые возникли теперь на пути объединения Германии.

С другой стороны, для объединения Германии, ’с точки зрения ее внутренних 
условий, важнейшее значение имеет сближение между обеими ее частями —  Герман
ской Демократической Республикой и Германской Федеральной Республикой.

Советская делегация сожалеет, что на нашем Совещании не было уделено долж
ного внимания проблемам Азии и Дальнего Востока. Между тем такие вопросы, как 
восстановление законных прав Китайской Народной Республики в ООН, урегулирова
ние положения в районе Тайваня, на- основе признания бесспорных прав китайского 
народа, выполнение Женевских соглашений по Индо-Китаю и другие, не терпят 
отлагательства. От этих проблем мы никуда не уйдем, их придется решать в инте
ресах мира и безопасности в Азии и на Дальнем Востоке, в интересах международ
ного мира.

Женевское Совещание открыло дорогу для дальнейшего совместного рассмотре
ния и решения назревших международных проблем. Мы приняли также важное ре
шение о необходимости развития контактов между Востоком и Западом, о развитии 
и укреплении экономических и культурных связей между нашими государствами. 
Тем самым мы заложили основу для расширения сотрудничества между нашими 
странами.

Советское правительство, со своей стороны, готово всемерно содействовать та
кому сотрудничеству. Оно рассчитывает, что и другие государства —  участники Со
вещания будут идти по этому пути, отвечающему интересам народов наших стран, 
интересам всеобщего мира. •

Мы все признаем важное значение принятых здесь решений. Они являются 
началом нового этапа в отношениях между нашими странами. Они будут способ
ствовать укреплению доверия между нами, между нашими народами. Эти решения бу
дут иметь положительное значение и для других стран, для дела укрепления все
общего мира.

Самое горячее стремление всех народов —  стремление к миру. Советское пра
вительство приложит необходимые усилия к тому, чтобы наши решения, направ
ленные на разрядку международной напряженности и укрепление всеобщего мира, 
были претворены в жизнь. Это требует терпеливого и лойяльного рассмотрения тех 
вопросов, которые нам еще предстоит рассматривать и решать. Но если всеми нами 
будет проявлен тот же дух сотрудничества, который был проявлен здесь, в Женеве, 
то это верный залог того, что благородная цель поддержания мира будет достигнута 
и народы будут спокойны за свой завтрашний день.

З а я в л е н и е  Д. Э Й З Е Н Х А У Э Р А
Господин председатель! Господа! Я приветствую и горячо поддерживаю дух 

дружбы и добрых намерений, характеризовавший эаявлеи*я двух предшествующих 
ораторов. Но я надеюсь, что мое молчание в отношении некоторых заявлений, сде
ланных непосредственно предшествующим оратором, отнюдь ве будет истолковано 
как молчаливое согласие с моей стороны. Это совсем не так.

Но мне казалось, что в последние минуты Совещания мне нет необходимости
объявлять этому Совещанию и всему ииру о позиции Соединенных Штатов по важ
ным вопросам, которые мы обсуждали. Я  надеюсь и верю, что она уже ясна. Вот 
почему кажется не особенно уместным еще раз повторять ее в деталях. Я лучше 
ограничусь некоторыми высказываниями о нашей работе за последнюю неделю и вы
ражением некоторых надежд на будущее.

Эта встреча была исторической. Мы проделали хорошую работу в течение этой 
недели. Но только история определит подлинное значение и подлинную ценность на
шей совместной встречи; для определения успеха этого Совещания решающее зна
чение будут иметь последующие действия наших правительств.

Мы откровенно обсудили ряд очень трудных н сложных вопросов, касающихся 
нескольких наших народов и на деле народов всего мира.

Мы собрались здесь не для того, чтобы принять окончательные решения. Мы
хотели выяснить, не можем ли мы вместе найти путь, который привел бы к реше- 
вмям и увеличил бы перспективы всеобщего мира.

В этот последний час нашей встречи я считаю, что перспективы длительного

мира, справедливости, благосостояния и большей свободы возросли. Опасность огром
ной трагедии —  современной войны —  уменьшилась.

Работа наших министров иностранных дел, которые постараются провести в 
жизнь наши директивы, будет иметь большое значение, может быть, даже большее, 
чем то, что мы сделали здесь. Они должны, отражая основную политику своих пра
вительств, достичь соглашения о курсах действий, которые мы смогли обсудить 
здесь только в общих чертах. Я  знаю, мм все желаем им успеха.

Я  верю, что мм все поддержим необходимые коррективы, которые они, возмож
но, сочтут необходимыми для наших правительств, чтобы устранить наши разногла
сия в этих вопросах. , -

Если в предстоящие месяцы и годы наши народы лучше узнают и лучше пой
мут друг друга, как мы в эту неделю лучше узнали друг друга, то это может облег
чить дальнейшее соглашение между нашими правительствами. Пусть это осуще
ствится в духе справедливости. Пусть это приведет к повышению благосостояния, 
расширению свободы, уменьшению страха, страданий и бедствий человечества. 
Пусть это будет отмечено ростом доброй воли среди людей. Тогда действительно эти 
дни оставят по себе память.

Я  приехал в Женеву, ибо считаю, что человечество жаждет избавиться от вой
ны и слухов о войне. Я  приехал сюда потому, что всегда верил в добропорядочные 
инстинкты и здравый смысл людей, населяющих наш мир. Сегодня ночью я вернусь 
домой с непоколебимой уверенностью в этом и с молитвой о том, чтобы надежды че
ловечества в свое время осуществились.

З а я в л е н и е  Э. Ф О Р А
Наше Совещание заканчивается. Но мы не должны в связи с этим расстаться. 

Под этим я понимаю, что если мы, четверо, не будем больше физически находиться 
я одном и том же зале, то морально мы должны быть объединены единой волей.

Разрешите мне выразить мнение, что, кроме достигнутых между нами согла
шений по некоторым вопросам, по некоторым документам и по некоторым директи
вам. сам факт нашей встречи, дух, который господствовал во время наших обсужде
ний, взаимопонимание, являвшееся его следствием, оставят глубокий след на между
народных отношениях и благоприятно повлияют на их развитие.

Мы продемонстрировали здесь нашу общую решимость. Теперь мы должны

дать ей средства. Первый шаг на этом пути сделан, но имеются еще препятствия. 
Мы не пытались их скрывать, поскольку любой прогресс может быть достигнут 
только при помощи правды.

Если справедливо, что жизнь основана на напряжении, что ее всегда двигает 
вперед сила, то пусть отныне этим напряжением и этой силой будут взаимопонима
ние и дружба, а не враждебность и напряжение. Мы должны иметь возможность 
предложить взирающим на нас народам, и не только тем, которые мы представляем, 
сверх необходимых еще мероприятий по безопасности, конструктивные и благотвор
ные дела в целях мира.

Отъезд из Женевы Правительственной 
Делегации СССР на Женевском совещании Глав 

правительств четырех держав
ЖЕНЕВА, 24 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром из Женевы отбыли 

глава Правительственной Делегации СССР на Совещании Глав правительств четырех 
’рржав. Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и члены СовртскпЯ 
Правительственной Делегации —  член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущев, первый заместитель Председателя Совета Министров СССР н Министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов, Министр обороны СССР Маршал Советского 
Союза Г. К. Жуков и первый заместитель Министра иностранных дел СССР
А. А. Громыко. ,

На аэродроме Куантрэн Советскую Правительственную Делегацию провожали 
председатель Кантонального совета Женевы Ф. Перреар, мэр города Женевы Л. Билли, 
заведующий протокольным отделом политического департамента Швейцарии А. До- 
миниче и другие официальные лица.

Советскую Правительственную Делегацию провожали советники делегации 
СССР Я. А. Малик. С. А. Виноградов, Г. Н. Зарубин и В. С. Семенов, состав миссии 
СССР в Швейцарии во главе с посланником И. И. Ершовым.

Советскую Правительственную Делегацию провожали также дипломатические 
представители ряда стран, аккредитованные в Женеве, посол Франции в СССР 
Л. Жокс и представители швейцарской и иностранной печати.

Аэродром был украшен государственными флагами СССР и Швейцарии. Был 
выстроен почетный караул, и были исполнены государственные гимны Советского 
Союза п Швейцарии.

Глава Правительственной Делегации СССР Н. А. Булганин сделал на аэродро
ме перед микрофоном заявление.

З А Я В Л Е Н И Е  
ГЛАВЫ СОВЕТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ Н. А. БУЛГАНИНА

при отлете из М енввы

Господин председатель, господа.
Покидая Женеву, Советская Делегация выражает швейцарскому правительству 

и властям Женевы горячую благодарность за то внимание и заботу, которыми была 
окружена Советская Делегация во время ее пребывания здесь, о чем мы сохраним 
самые теплые воспоминания.

Советская Делегация выражает также свою благодарность и шлет свой сердеч
ный привет и наилучшие пожелания населению города Женевы, которое так радуш
но нас встречало.

К Женрве на протяжении последних дней было приковано внимание народов 
всего мира. Женевское Совещание несомненно положительно скажется на междуна
родной обстановке.

На Совещании мы искренне стремились найти пути к созданию того доверия 
между государствами, без которого люди не могут быть спокойны за свое будущее.

Нельзя было ожидать, что на Женевском Совещании будут сразу урегулирова
ны все проблемы, требующие своего разрешения. Еще предстоит много работы в этом 
направлении, однако следует сказать, что уже сделанное в Женеве открывает новую 
полосу в отношениях между четырьмя державами и не только между ними. .

Все это должно способствовать уменьшению напряженности в отношениях 
между государствами, укреплению мира между народами и устранению угрозы новой 
войны.

Советское правительство со своей стороны приложит все усилия к выполне
нию женевских решений, к тому, чтобы продолжить начатое в, Женеве дело.

*  * *

Перед отбытием из Женевы глава- Советской Правительственной Делегации 
Н. А. Булганин направил президенту Швейцарской конфедерации М. Птипьеру и мэру 
города Женевы Л. Билли следующие письма:

ПРЕЗИДЕНТУ ШВЕЙЦАРСКОЙ КОНФЕДЕРАЦИИ 
ГОСПОДИНУ ПТИПЬЕРУ

Покидая пределы Швейцарии, прошу Вас, господин президент, принять от 
имени Сов_етской Правительственной Делегации, участвовавшей в Совещании Глав 
правительств четырех держав в Женеве, и от меня лично глубокую благодарность 
за гостеприимство, оказанное нам миролюбивым народом Швейцарии и федераль
ным советом.

Прошу Вас передать, господин президент, мои наилучшие пожелания'благопо
лучия и процветания швейцарскому народу.

Н. БУЛГАНИН.
24 июля 1955 г.

МЭРУ ГОРОДА Ж ЕН ЕВЫ  ГОСПОДИНУ БИЛЛИ
Покидая Женеву, этот замечательный город, я хочу от имени Правительствен

ной Делегации Советского Союза на Совещании Глав правительств четырех держав 
и от себя лично сердечно поблагодарить Вас и городские власти за оказанное нам 
гостеприимство, также передать наши наилучшие пожелания жителям города 
Женевы.

Н. БУЛГАНИН.
24 июля 1955 г.

Отъезд из Женевы Президента США Д. Зйзенхаузра
ЖЕНЕВА, 23 июля. (Спец. иорр.ТАСС).

Сегодня вечером из Женевы отбыл самоле
том Президент США Д. Эйзенхауэр.

На аэродроме Президента США провожа
ли заведующий протокольным отделам по
литического департамента (МИД) Швейца
рии А. Доминнче, глава правительства Же
невского кантона Ф. Перреар, мэр города 
Женевы Л. Билли и посол США в Швейца
рии Ф. Уиллис.

На аэродроме Д. Эйзенхауэр сделал за
явление, в котором поблагодарил федераль
ные власти и власти кантона и города Же
невы за гостеприимство.

Ранее самолетом отбыл государственный 
секретарь США Д. Даллес.

Д. Даллес сделал на аэродроме краткое 
заявление, в котором выразил свое удовле
творение результатами Совещания.

О тъ езд  А. Идена и 3. Фора из Женевы
Ж ЕНЕВА, 24 июля. (ТАСС). Сегодня 

премьер-министр Англии Антони Иден 
вылетел самолетом из Женевы в Лон
дон. Он сделал краткое заявление на 
аэродроме; в заявлении он коснулся ре
зультатов работы Женевского совещания. 
В частности, Иден сказал представителям

печати: «Я считаю, что результаты, ко
торых мы добились здесь, являются хоро
шими».

ЖЕНЕВА, 24 июля. (ТАСС). Сегодня 
председатель Совета Министров Франции 
Эдгар Фор отбыл на самолете из Женевы 
и Париж.

К О М М Ю Н И К Е
об обмене ратификационными грамотами Торгового 

Соглашения и Платежного Соглашения 
между СССР и Ф Н РЮ

23 июля 1955 года в Белграде Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Союза ССР 
в Федеративной Народной Республике Юго
славии В. А. Вальков и Государственный 
советник по иностранным делам ФНРЮ 
Посол д-р Милан Бартош обменялись рати
фикационными грамотами Торгового Согла
шения и Платежного Соглашения между 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Федеративной Народной Респуб
ликой Югославии, подписанных в Москве 
5 января 1955 года и ратифицированных 
Президиумом Верховного Совета СССР 
18 июня 1955 года и Союзным Исполни
тельным Вече Народной Скупщины ФНРЮ 
12 июля 1955 года.

При обмене ратификационными грамота 
ми присутствовали:

С советской стороны: советник посол! 
ства СССР в ФНРЮ Ф. Н. Грязное, тори 
вый представитель СССР в ФНРЮ Я. I 
Красюк, первые секретари посольства А. I 
Малышев, Н. К. Тупицын и второй секре 
тарь посольства Ю. В. Любимов;

С югославской стороны: Государстве* 
ный советник Посол Стане Павлич, На 
чальник отдела Госсекретариата по иносз 
ранным делам посланник Драгое Джури* 
советники Госсекретариата Владимир Са2 
чич, Миша Леви, Драгослав Марич и Вла 
димир Маринович.

Прием В. М. Молотовым посла ФНРЮ  
во Франции А. Беблера

ЖЕЙЕВА, 23 июля. (Спец. норр. ТАСС).1 ву в связи с Совещанием Глав прави- 
21 июля министр иностранных дел СССР|Тельств четырех держав в качестве офи-
В. М. Молотов принял посла Федеративной ■, циального наблюдателя Федеративной На- 
Народной Республики Югославии во Фран-! родной Республики Югославии, 
ции Алеша Беблера, прибывшего в Жене-1
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Прибытие Советской Правительственной Делегации в ГДР
БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Сегодня по приглашению правительства Герман

ской Демократической Республики в Берлин прибыла ив Женевы Советская Прави
тельственная Делегация в составе Председателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева.

Па аэродроме Шенефельд Советскую Правительственную Делегацию встречали 
Премьер-Министр Германской Демократической Республики 0. Гротеволь, замести
тель Премьер-Министра и министр иностранных дел ГДР Л. Больц, заместители 
Премьер-Министра Г. Лох и П. Шольц, министры, обер-бургомистр Большого Бер
лина Ф. Эберт, члены Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матерн, К. Ширдеван и Ф. Эльснер, 
секретари ЦК СЕПГ, руководители демократических партий и массовых организаций.

Советскую Правительственную Делегацию встречали также чрезвычайный и 
полномочный посол СССР в ГДР Г. М. Пушкин, главнокомандующий группы совет
ских войск в Германии Маршал Советского Союза А. А. Гречко, ответственные со
трудники советского посольства, члены дипломатического корпуса. Делегацию встре
чали также представители трудящихся берлинских предприятий, учреждений и 
учебных заведений. ; -

На аэродроме, украшенном государственными флагами СССР и ГДР, был вы
строен почетный караул и были исполнены государственные гимны СССР и ГДР.

Премьер-Министр ГДР 0. Гротеволь при встрече выступил с заявлением:

Заявление ОТТО ГРОТЕВОЛЯ
Дорогие товарищи и друзья!
С сердечной радостью и удовлетворением правительство и население Герман

ской Демократической Республики приветствуют Правительственную Делегацию
СССР. Мы рады, что она приняла наше предложение по окончании Женевского со
вещания провести несколько дней в Германской Демократической Республике 
(Аплодисменты).

Мы приветствуем Председателя Совета Министров СССР товарища Н. А. 
Булганина, члена Президиума Верховного Совета СССР товарища Н. С. Хрущева и 
их сотрудников. (Бурные аплодисменты).

С напряженным вниманием народы всего мира, в том числе немецкий народ, 
обращали, свои взоры на прошлой неделе к Женеве. Переговоры в Женеве благодаря 
конструктивным предложениям СССР по вопросам об обеспечении безопасности для 
всех народов, о разоружении и запрещении атомного оружия и о разрешении гер
манской проблемы привели к общему ослаблению международной напряженности.

Выяснилось, что последовательная мирная политика СССР и всего лагеря ми
ра и их стремление к взаимопониманию оказали решающее влияние на междуна
родные события. Проведенные в Женеве переговоры о прекращении холодной войны 
показали, что народы всего мира отклоняют политику силы и выступают за между
народное взаимопонимание и мирное сосуществование. Германия и немецкий народ 
черпают новые надежды на мирное и демократическое восстановление единства 
своего отечества. Если четыре державы в Женеве смогли добиться смягчения на
пряженности, то этого должны достигнуть также и немцы обеих частей Германии и 
прпйти к соглашению по германскому вопросу. Таков гажный вывод из раооты Же
невского совещания для нас, немцев.

Мы выражаем Правительственной Делегации СССР нашу благодарность за ее 
активную работу в интересах обеспечения мира и безопасности народов и сердеч
но приветствуем вас, дорогие товарищи, в Германской Демократической Респуо- 
лике. (Бурные аплодисменты). ★ ♦

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин выступил на аэродроме
со следующим заявлением:

Прием Премьер-Министром ГДР Советсной 
Правительственной Делегации

БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Сегодня Премьер-Министр Германской Демократи
ческой Республики Отто Гротеволь принял прибывшую по приглашению Правитель
ства ГДР Советскую Правительственную Делегацию в составе Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева.

В  беседе приняли участие министр иностранных дел ГДР Л. Больц и чрезвы
чайный и полномочный посол СССР в ГДР Г. М- Пушкин.

Заявление Н. Л. БУЛГАНИНА
Товарищ премьер-министр!
Товарищи!
Мы выражаем свою искреннюю радость по поводу прибытия в Германскую Де

мократическую Республику и благодарим за выраженные здесь по нашему адресу 
приветствия и дружеские чувства (Бурные аплодисменты).

Мы прибыли к вам из Женевы, где только что закончилось Совещание Глав 
правительств четырех держав —  Советского Союза, Соединенных Штатов Америки, 
Великобритании и Франции. Женевское совещание, несомненно, благоприятно ска
жется на международной обстановке. На Совещании состоялся обмен мнениями по 
ряду важных международных проблем —  о европейской безопасности, по германско
му вопросу, о разоружении, об установлении контактов между Востоком и Западом 
(Аплодисменты).

Принятые Совещанием решения, а также, итоговые, заключительные заявле
ния Глав правительств опубликованы. Из этих документов видны положительные 
результаты работы Совещания.

По германскому вопросу Совещанием было принято согласованное решение о 
том, что урегулирование германского вопроса и воссоединение Германии посредством 
свободных выборов должны быть осуществлены в соответствии с национальными ин
тересами германского народа и интересами европейской безопасности.

Мы не можем, однако, закрывать глаза на то, что на Совещании обнаружилось 
два различных подхода к решению германской проблемы. Делегации трех западных 
держав настаивали на том, что ремилитаризуемая Западная Германия, а затем и ооъ- 
единенная Германия, должна, согласно парижским соглашениям, входить в НАШ  и в 
Западноевропейский военный союз, то есть в военные группировки западных госу
дарств Советское правительство, как известно, неоднократно заявляло о том, что 
включение Западной Германии в НАТО и Западноевропейский военный союз, при
нятие Западной Германией условий парижских соглашений исключает возможность 
объединения Германии на миролюбивых и демократических основах. Поэтому совет
ская Делегация, руководствуясь интересами укрепления мира в Европе, отстаивала
в Женеве другой путь объединения Германии.  п

Мы исходили из того, что сначала Германская Демократическая Iеспуолика 
Германская Федеральная Республика, а затем объединенная Германия должны вхо
дить в систему общеевропейской коллективной безопасности, должны оыть ̂ участни
ками договора о европейской безопасности, договора, который должен ооеспечить 
мир а не возрождение милитаризма со всеми его ужасами воины и черными днями 
для людей (Бурные аплодисменты). Этот путь учитывает заинтересованность гер
манского народа, равно как и других народов Европы, в создании миролюбивой демо
кратической Германии, которая вместе с другими европейскими государствами со
трудничала бы в деле упрочения мира и безопасности в Европе и ооролаеь оы вме
сте с другими миролюбивыми странами против войны (Аплодисменты).

Советская Делегация, далее, придерживалась и того обстоятельства что нельзя 
решить германский вопрос без учета сложившейся в Германии реальной оостановки.

За 10 лет, минувших после окончания второй мировой войны, на территории 
Германии образовались два суверенных государства Германская 3емок^ а̂ еская 
Республика и Германская Федеральная Республика. Каждая из них имеет свои ос 
бый экономический и общественный уклад. Суверенные права каждого из них при-

ЗНаНЬЭт?1начит'°чтГприВрешении вопроса об объединении Германии нельзя не счп 
таться с мнением как Германской Демократической Респуолики, так и 
Федеральной Республики. Другими словами, этот вопрос нельзя решать без участи 
самих немцев (Бурные, продолжительные аплодисменты). Это значит также, что тот, 
кто действительно стремится в объединению ГерманииI не: можетнеI желай> с -

П р а з д н о в а н и е
В о е н н о - М о р с к о г о

Дня
Флота

жегая между обевинчеетяии Германии иак в облети совместной работы по обеспе 
чению безопасности в Европе, так и во внутригерманских «елах-

Таков единственно возможный путь, ведущий в объединению Германии, к удовле 
творению законных национальных чаяний германского народа (Бурные аплоди-

СМвНТМожно не сомневаться в том, что Советское правительство будет и впредь твер
до отстаивать эту линию при рассмотрении германского вопроса (Аплодисменты).
Д Разрешите передать трудящимся Германской Демократической Респуолики и 
всему германскому народу сердечные приветствия и наилучшие пожелания Ир 
вительства Советского Союза. (Бурные, продолжительные аплодисменты).

Пребывание в ГДР Советской 
Правительственной Делегации

БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Прибывшая в Германскую Демократическую Респуб
лику Советская Правительственная Делегация в составе Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущева возложила сегодня в Трептов-парке венок к подножию памятника совет
ским воинам, погибшим в боях за освобождение Берлина. Надпись на венке гласит: 
«Воинам Советской Армии, павшим в боях за освобождение человечества от фашиз
ма. От Советской Правительственной Делегации на Женевском совещании».

На церемонии возложения присутствовали Премьер-Министр ГДР 0. Гротеволь, 
заместители Премьер-Министра Г. Лох, П. Шольц, члены Политбюро ЦК СЕ11Г 
Г. Матерн, К. Ширдеван, министры, секретари ЦК СЕПГ, представители демократиче
ских партий и массовых организаций.

При возложении венка присутствовали также чрезвычайный и полномочный 
посол СССР в ГДР Г. М. Пушкин н главнокомандующий группы советских войск в 
Германии Маршал Советского Союза А. А. Гречко, члены дипломатического корпуса, 
представители общественности.

*  *  *

Советская Правительственная Делегация в составе Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущева возложила сегодня также венок на берлинском кладбище во Фрпдрпхсфельде 
на могилы выдающихся борцов немецкого рабочего движения. «Деятелям немецкого 
рабочего движения от Советской Правительственной Делегации на Женевском сове
щании»—  гласит надпись на венке.

При возложении венка присутствовали Премьер-Министр Германской Демокра
тической Республики 0. Гротеволь, заместители Премьер-Министра Г. Лох, П. Шольц, 
члены Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матерн, К. Ширдеван и Ф. Эльснер, министры, руково
дящие деятели демократических партий и массовых организаций.

На церемонии возложения присутствовали чрезвычайный и полномочный посол 
СССР в ГДР Г. М. Пушкин и члены дипломатического корпуса.

Прием у Премьер-Министра ГДР Отто Гротеволя 
в честь Советсной Правительственной Делегации

^БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Сегодня вечером Премьер-Министр Германской Де
мократической Республики Отто Гротеволь устроил прием в честь Советской НравI- 
телктвенной Делегации, прибывшей в ГДР. На приеме присутствовали Предсе
датель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущев, а также чрезвычайный и полномочный посол СССР л Ш  
Г. М. Пушкин и главнокомандующий группы советских войск в Германии Маршал
Советского Союза А. А. Гречко. ттпо«ч»п МшшгтпаС немецкой стороны на приеме прпсутствовали: заместитель Премьер-Министра
и Министр иностранных дел ГДР Л. Больц, заместители Премьер-Министра 0. Нуш
ке, Г. Лох и И. Шольц, обер-бургомистр Большого Б е р л и н а  Ф Эоерт члены Полит
бюро ЦК СЕПГ Г. Матерн, К. Ширдеван и Ф. Эльснер. секретари ЦК СЫ11 .мини 
стры, депутаты Народной палаты, руководящие деятели двмстсратичееких паР ™  
и массовых организаций, представители общественности, деятели науки и кУльтУРьь 

На приеме присутствовали также члены дипломатического корпуса, предста 
вители немецкой и иностранной печати.

0. Гротеволь и Н. С. Хрущев обменялись речами.
Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.

Радостно и торжественно прошел День 
Военно-Морского Флота СССР в столице 
нашей Родины— Москве. Центральным со
бытием явился большой водно-спортивный 
праздн'ик на водной станции «Динамо».

Места занимают депутаты Верховного 
Совета СССР и Верховного Совета РСФСР, 
министры, генералы и адмиралы, новато
ры промышленности и транспорта, пе
редовики сельского хозяйства, деятели 
науш  и культуры. Тепло встречают зри
тели старых моряков— участников рево
люционного восстания на броненосце 
«Потемкин» в 1905 году. Присутствуют 
зарубежные гости.

В  центральной ложе Маршалы Соретского 
Союза А. М, Василевский и К. С. Моска
ленко, адмиралы С. Г. Горшков, Н. Е. Ба
систый. Н. И. Виноградов, Л. А. Влади
мирский, С. Е. Захаров, Г. И. Левченко, 
секретарь МК КПСС И. В. Капитонов, 
секретарь МГК КПСС Е. А. Фурцева и 
другие.

12 часов дня. Катер командующего 
парадом контр-адмирала Н. А. Питерского 
идет вдоль строя боевых кораблей, вы 
строившихся на рейде. Принимает пара; 
вице-адмирал И. Д. Елисеев. Он здоро
вается с командами, стоящими на палу
бах, поздравляет их с Днем Военно-Мор
ского Флота СССР.

Корабли в Москве! Вот еще одно нагляд
ное свидетельство того, что наша столи
ца является портом пяти морей!

Парад окончен. Оркестр исполняет. 
Гимн Советского Союза. В  это же время 
военные корабли дают 21 залп— артил
лерийский салют.

Начинается прохождение быстроходных 
катеров с государственным флагом СССР, 
флагами союзных республик и военно- 
морскими флагами. За ними движется це
лая флотилия военно-морских шлюпок с 
командами— участниками многодневного 
звездного похода, организованного Цент
ральным комитетом Всесоюзного добро
вольного общества содействия армии, авиа
ции и флоту. По многочисленным водным 
путям прибыли в столицу около 500 чле
нов первичных организаций ДОСААФ пя
тидесяти городов. Мимо трибуны прошли 
четыре шлюпки с командами города-героя 
Ленинграда. Идя в Москву, они преодолели 
1.350 километров. 4,700 километров —  
таков путь до Москвы керченских физ
культурников. Подлинно рекордным яв
ляется расстояние, которое преодолели от 
старта до финиша досаафовцы Николаева. 
На веслах и под парусами они прошли 
5.600 километров.

Дружными аплодисментами наградили 
зрители команду ^евушек-спортсменок 
города Вольска. Шлюпка стартовала ров
но месяц назад. Позади 2.800 километров.

Изумительное зрелище представлял 
массовый заплыв, показанный на празд
нике. Тысячи загорелых моряков в 
цветных шапочках плыли с противопо
ложного берега к трибунам. Четок строй 
пловцов. Впереди них —  большая плову- 
чая конструкция с портретами Ленина и 
Сталина, надписью «Слава КПСС».

Не успели отгреметь аплодисменты по 
адресу пловцов, как трибуны овацией 
встретили подводный десант. Несколько 
минут назад отважные морские пехотин
цы с оружием опустились с корабля, про
шли по дну с кислородными приборами 
и поднялись на пирс водной станции.

Исключительно разнообразной была 
программа водно-спортивного праздника. ̂  

Десятки тысяч ленинградцев заполни
ли набережные Невы, чтобы полюбовать
ся боевыми кофаблями. , ,

Посещение Советской Правительственной 
Делегацией пионерского лагеря им. Э. Тельмана

БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Сегодня Советская Правительственная Делегация в 
составе Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина и члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева посетила пионерский лагерь в Берлине —  
«Пионерскую республику им. Э. Тельмана». п р

Советскую Правительственную Делегацию сопровождали Премьер-Министр 1Дг 
0. Гротеволь, члены Политбюро ЦК СЕПГ, министры. ттгт,» а„ я  п

Советскую Правительственную Делегацию сопровождал также чрезвычайный и
полномочный посол СССР в ГДР Г. М. Пушкин.

13 часов. К  строю почетного караула 
военных моряков, выстроенному на на
бережной Кутузова, подходит принимаю
щий парад контр-адмирал А. Г. Вави- 
фатьев. Он поздравляет матросов и офице
ров со славным флотским праздником.

Принимающий парад и представители 
трудящихся города на быстроходном ка
тере обходят строй боевых судов. По тра
диции катер наиравляется прежде всего 
к легендарному кораблю революции 
крейсеру «Аврора». На его палубе в без
укоризненном строю застыли шеренги мо
ряков. Катер проходит мимо подводных 
лодок, судов других классов. Над рекой 
разносится многоголосое «ура».

Обход боевых судов окончен. Прини
мающий парад поднимается на борт од
ного из кораблей.

Проходят группы морских катеров.
Гулянья, посвященные Дню Военно- 

Морского Флота СССР, прошли в садах и 
парках Ленинграда.

Строем боевых кораблей с утра любова
лись с берега тысячи севастопольцев.

9 часов 30 минут. От Графской приста
ни отходит катер. На нем принимающий 
парад адмирал В. А. Фокин* секретарь 
Крымского обкома Компартии Украины 
Д. С. Полянский, генерал-полковник П. И. 
Дюдннков, а также первый заместитель ми
нистра народной обороны Народной Рес
публики Болгарии генерал-полковник 
И. Кинов, командующий Военно-Морскими 
силами Румынской Народной Республики 
контр-адмирал Николае Г. Михай.

Принимающий парад здоровается с мо
ряками и поздравляет их с Днем Военно- 
Морского Флота СССР. Катера подходят к 
кораблям болгарского и румынского фло
тов, прибывшим в Севастополь с визитом 
дружбы. Принимающий парад привет
ствует гостей.

Морской парад окончен. Начинается 
праздник на воде. К пирсу подходят шлюп
ки из Новороссийска, Одессы, Керчи и 
других портов.

Вдали показалась подводная лодка. К  
ней приближается вертолет. Но трапу спу
скаются разведчики, и лодка быстро по
гружается.

Самым красивым зрелищем был морской 
звездный заплыв, в котором участвовали 
тысячи моряков.

Празднование Дня Военно-Морского Фло
та СССР состоялось также в Ташкенте, 
Тбилиси, Баку, Таллине, Вильнюсе, Риге, 
Владивостоке, Одессе и других городах 
страны.

24 июля. (ТАСС). ,

БАТУМИ, 25. (ГрузТАГ). Трудящиеся 
Батуми широко отметили День Военно- 
Морского Флота СССР. Еще с утра площа
ди, парки, клубы, суда, стоявшие в порту, 
разукрасились разноцветными морскими 
флагами. Праздник начался-традиционным 
звездным заплывом у берегов города, в ко
тором приняли участие сотни спортсменов 
добровольных спортивных обществ. Много
людно было на водных станциях, где про
ходили водно-спортивные соревнования, 
гонки яхт.

Много зрителей привлекла организован
ная в приморском парке имени Сталина 
выставка морских моделей, изготовленных 
моделистами морского клуба ДОСААФ.

Юные яхтсмены батумского пионерско
го парка имени Ленина ознаменовали День 

•Военно-Морского Флота успешным завер
шением дальнего морского похода ^етырех 
яхт по маршруту Батуми— Сухуми— Ба
туми.

Визит дружбы болгарских 
и румынских кораблей

Пребывание Советской Правительственной Делегации в Польше
ВАРШАВА, 24 июля. (ТАСС). Сегодня Советская Правительственная Делегация, 

возглавляемая членом Президиума ЦК КПСС, секретарем ЦК КПСС М. А. Сусловым, 
посетила места, связанные с пребыванием здесь Владимира Ильича Ленина, поро
няно и Белый Дунаец. В Поронино Советская Правительственная Делегация возло
жила венок к памятнику В. И. Ленина.

Возвращение из Женевы в Москву тт. В. М. Молотова, 
Г. К. Жукова и А. А. Громыко

Вечером 24 июля из Женевы в Москву возвратились первый заместитель Пред
седателя Совета Министров и Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов, Ми
нистр обороны СССР Маршал Советского Союза Г. К, Жуков и первый заместитель 
Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко, принимавшие участие в составе 
Советской Правительственной Делегации на Совещании Глав правительств с и л ,  
США, Великобритании и Франции. (ТАСС).

Пребывание в Грузии участниц Всемирного конгресса матерей
В течение четырех дней в Грузии го

стила большая группа участниц Всемир
ного конгресса матерей —  представитель
ниц Аргентины, Бразилии, Боливии, Мек
сики, Колумбии, Кубы, Чили, Эквадора и 
Парагвая.

Зарубежные гости ознакомились с до
стопримечательностями Тбилиси, посети
ли детскую железную дорогу в Централь
ном парке культуры и отдыха имени Ор
джоникидзе, побывали в первой городской 
больнице, на прядильно-трикотажном ком
бинате. В клубе комбината состоялась 
встреча коллектива предприятия с участ
ницами Конгресса. В речах выступавших 
на встрече звучала решимость настойчиво 
бороться за победу дела мира во всем ми- 
Ре, за дружбу и сотрудничество между на
родами.

Делегатка Бразилии Мария Фелисберта 
Триндаде рассказала о борьбе женщин Бра
зилии за мир, о чувствах глубокой симпа
тии и дружбы, которые они питают к Со
ветскому Союзу, отметила, что решения 
Всемирного конгресса матерей помогут 
сплотить женщин всех стран земного шара 
на еще более энергичную борьбу за мир, 
за предотвращение новой войны.

О радушном приеме, который всюду в 
Советской стране оказывается участницам 
Конгресса, говорпла делегатка Аргентины 
Аура Флейтае.

—  По возвращении в себе на родину,—  
заявила она,— мы усилим борьбу за мир, 
за укрепление дружбы и упрочение свя- 
зей с Советским Союзом.

встрече также выступили Мария

бель Тапия из Чили, Мария Бланка Арсе 
из Эквадора, Мария Насарет Морено из Ко
лумбии, Карлота Гусман из Мексики, Ху
лил Рейес Ортис из Боливии, Лина Мерсе
дес Льямосас из Парагвая.

Приезд в Тбилиси делегации 
медицинских работников Индии

24 июля в Тбилиси прибыла делегация 
медицинских работников Республики Ин
дии, возглавляемая директором научно- 
исследовательского института раковых за-

СЕВАСТОПОЛЬ, 23. (ТАСС). Сегодня с 
визитом дружбы в Севастополь прибыли 
отряды кораблей Болгарского и Румын
ского военно-морских флотов.

Первыми к севастопольскому рейду под
ходят болгарские корабли. На мачте встре
чающего отряд советского корабля был под
нят флажный сигнал: «Поздравляем с бла
гополучным завершением похода. Привет 
морякам болгарского флота!». На флаг
манском корабле отряда —  эскадренном 
миноносце «Г. Димитров» поднимается от
ветный сигнал: «Привет морякам совет
ского флота».

Гости проходят мимо советских кораб
лей, стоящих в бухте. Выстроенные на 
верхней палубе экипажи кораблей Черно
морского флота и севастопольцы, запол
нившие Приморский бульвар и набережные 
бухты, горячо приветствовалн посланцев 
болгарского народа.

После отдачи швартовых на миноносец 
«Г. Димитров» поднялся контр-адмирал 
А. В. Ерещенко. От военного совета Чер
номорского флота он поздравил болгарских 
моряков с благополучным прибытием.

Первый заместитель министра народной 
обороны Народной Республики Болгарии 
генерал-полковник Иван Кинов, капитан 
первого ранга Никола Бояджиев, капитан 
первого ранга Георгий Янков нанесли ви
зиты вице-адмиралу В. А. Пархоменко, ад
миралу В. А. Фокину и председателю ис
полкома Севастопольского городского Со
вета депутатов трудящихся С. В. Сосниц
кому.

Спустя несколько часов на рейде пока
зался отряд кораблей Румынской Народ
ной Республики. На флагмане развевается 
флаг командующего Военно-Морскими сила
ми Румынской Народной Республики.

И на бтот раз на встречающем советском 
корабле поднят сигнал: «Поздравляем с
благополучным завершением похода. При
вет морякам румынского флота!», В  ответ 
взвился сигнал: «Благодарим!»

Румынские корабли пришвартовались у. 
стенки. На флагман поднялся представи
тель командования Черноморского флота 
капитан первого ранга Л. П. Потапов, 
поздравивший румынских моряков с благо
получным прибытием.

Командующий Воепно-Морскюга силами 
Румынской Народной Республики контр- 
адмирал Николае Г. Михай и сопровождаю
щие его старшие офицеры нанесли визиты 
вице-адмиралу В. А. Пархоменко, адмиралу* 
В. А. Фокину и председателю исполкома 
Севастопольского городского Совета депу
татов трудящихся С. В. Сосницкому.

Командований Черноморского флота, ад
мирал В. А. Фокин, С. В. Сосницкий, се
кретарь Севастопольского горкома КП, 
Украины А. Г. Коровченко побывали на 
болгарском и румынском кораблях с ответ
ным визитом.

Группа моряков Болгарии и Румынии 
осмотрела панораму обороны Севастополя 
1854— 1855 годов, музей Черноморского 
флота, познакомилась с историческими ме
стами Севастополя.

Участницы Конгресса совершили поезд-1 болеваний в Бомбее профессором Васант
ку по Грузии На курорте Цхялтубо они 
посетили санатории Министерства уголь
ной промышленности СССР и ВЦСПС, в 
Кутаисском районе— колхоз имени Кагано
вича. В г. Гори члены делегаций побыва
ли в Доме-музее И. В. Сталина.

Грузинское Общество культурной связи 
с заграницей устроило в честь гостей 
прием.

25 июля зарубежные гости выехали из
дель Кармен Метаутен с Кубы, Ана Иса-1 Тбилиси в Москву. (ГрузТАГ),

Рамджа Канолкар.

На аэродроме гостей встречали ответ
ственные работники Министерства здраво
охранения Грузинской ССР и представите
ли медицинской общественности Тбилиси.

В день приезда медицинские работники 
Индии осмотрели город, побывали на Тби
лисском море, присутствовали на концер
те в летнем театре Грузинской государ
ственной филармонии. (ГрузТАГ),

Польские моряки в гостях у балтийцев
КАЛИНИНГРАД, 23 июля. (ТАСС). Се

годня на миноносцах «Блисковица», «Бу
жа» и сторожевом корабле с визитом веж
ливости и дружбы на праздник Дня Воен
но-Морского Флота СССР в гор. Балтийск 
под флагом командующего флотом Поль
ской Народной Республики контр-адмира
ла Студзинского прибыли польские воен
ные моряки.

Когда корабли вошли в гавань, взви
лись сигналы приветствия, флаги Совет
ского Союза и Польской Народной Респуб
лики. Гремят встречные марши. Моряки и

с я здравица в честь вечной дружбы поль
ского и советского народов.

Польские моряки _ пробудут в СССР не
сколько дней. ' |

Сегодня вечером в клубе гавани гор. 
Балтийска состоялся вечер дружбы поль
ских и советских моряков. Делегация 
польских моряков во главе с контр-адми
ралом Студзинским приняла участие в 
торжественном заседании советских, пар
тийных, профсоюзных организаций со
вместно с представителями флота и тру-

трудящиеся города возгласами приветству-' дящимися города, посвященцом Дню Воея* 
ют дорогих госуей. Над та ва зд  разщ>сиу- - т “ ДОорсШ СШ*#



Женевское Совещание положило начало новому 
этапу в международных отношениях
Иностранная печать о Женевском Совещании

„Ж енева —поворотный пункт 
в мировой политике44

БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Итоги рабо
ты Женевского Совещания Глав прави
тельств четырех держав —  центральная 
тема берлинской демократической печати. 
На первых страницах под крупными за
головками опубликованы Директивы Глав 
правительств четырех держав министрам 
иностранных дел и заявления Я. А. Булга
нина, Д. Эйзенхауэра, А. Идена и Э. Фо
ра, сделанные на заключительном заседа
нии.

Газеты единодушно с удовлетворением 
подчеркивают то. что между Главами пра
вительств четырех держав в Женеве до
стигнуто соглашение.

# «Нейес Дейчланд» в корреспонденции 
«Женева— поворотный пункт в мировой 
политике» пишет: Результаты Совещания 
укрепили в народе убеждение, что все 
спорные вопросы между государствами мо
гут быть разрешены мирными средствами, 
путем переговоров в духе взаимного дове
рия и искреннего сотрудничества. Было 
бы неверно, продолжает газета, ожидать от 
Женевского совещания, чтобы оно урегу
лировало сразу все конфликты 10-летней 
давности. Однако оно положило начало 
духу дружественного сотрудничества и 
доброй воли, в атмосфеое которых могут 
быть разрешены мирным путем все слож
ные проблемы.

Говоря о большом значении Директив, 
принятых Главами правительств, газета 
пишет: В этом документе нет окончатель
ного решения. Однако великие державы 
подчеркнули в нем волю прийти к согла
шению по отдельным вопросам. Готовность 
великих держав к соглашению создает 
благоприятные предпосылки для воссоеди
нения Германии на мирной и демократи
ческой основе, для сближения обеих ча
стей Германии.

В  редакционной статье «Нейес Дейч- 
ланд» подчеркивает, что Женевское сове
щание показало несостоятельность тепе
решней политики правящих кругов За
падной Германии, основывающейся на пре
словутой «политике силы», политике ре
милитаризации и включения Федеральной 
республики в военные блоки.

БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Все запад
ноберлинские газеты под крупными заго
ловками'на первых полосах помещают со
общения об окончании работы Женевско
го Совещания Глав правительств четырех 
держав и текст Директив Глав прави
тельств четырех держав министрам иност
ранных дел. Газеты публикуют также из
ложение заявлений Глав правительств на 
заключительном заседании.

Газета «Вельт ам зонтаг» пишет: «Хотя 
Совещание и не привело еще к разреше
нию важнейших спорных вопросов миро
вой политики —  проблем Германии, без
опасности, разоружения, —  оно положило 
начало разрешению этих вопросов и улуч
шило общую внешнеполитическую обста
новку. Согласие, достигнутое в Женеве,—  
продолжает газета, —  открывает дорогу 
для переговоров в будущем между Восто
ком и Западом по неотложным вопросам 
мировой политики».

Газета «Телеграф», подчеркивая  ̂ пе
редовой статье большое значение Женев
ского Совещания, отмечает изменение 
международной атмосферы и выражает на
дежду, что дальнейшее развитие событий 
приведет к соглашению о запрещении 
атомного оружия и о предотвращении вся
кой войны вообще.

Некоторые газеты —  «Берлинер мор- 
генпост»,- «Дер таг» и др. берут на себя 
задачу преуменьшить значение результа
тов Женевского совещания.

„ В  Ж еневе были сломлены  барьеры холодной в о й н ь Г
ЛОНДОН, 23 июля. (ТАСС). Сегодня 

ранние выпуски английских газет про
должают уделять основное внимание 
Женевскому совещанию.

В «Дейли уоркер» помещена статья 
Рассела, который заявляет, что «в Жене
ве были сломлены барьеры холодной вой
ны». Рассел пишет: «Ясно, что все еще 
существуют большие расхождения и что 
сгладить разногласия будет нелегко. Но 
гораздо большее значение имеет тот факт, 
что точки зрения Востока и Запада зна
чительно сблизились, в особенности по 
вопросам европейской безопасности и ра
зоружения».

Некоторые газеты типа «Дейли скетч», 
подчеркивая различие между позициями 
Запада и Советского Союза, делают на 
этом «основании» пессимистические вы
воды. Однако большинство английских 
газет дает другую оценку Совещанию.

Газета «Таймс» посвящает пространную 
редакционную статью обозрению «женев
ской недели». В статье говорится: «По 
меньшей мере в одном отношении Женевское

совещание неоднократно оправдало себя. 
Это уже ясно... То, что сделало это Совеща
ние стоящим делом, —  это искренность, 
с которой Главы правительств беседовали 
друг с другом». Газета отмечает, что 
«между двумя сторонами в их стремлении 
к безопасности были и остаются явные 
и острые разногласия. П все же пять 
дней откровенных разговоров не были 
безрезультатными».

Газета «Дейли мейл» оценивает резуль
таты Совещания следующим образом: 
«Совещание, несомненно, уже достигло 
своей основной цели. Оно ослабило между
народную напряженность. Никто не рас
считывал, что многолетняя неразбериха 
может быть устранена в течение несколь
ких дней. Женева явилась кладбищем для 
многих необоснованных надежд. Возмож
но, что история сможет отметить, что это 
Совещание возродило надежды, которые 
не были необоснованными».

„Разрядка международной напряженности 
является фактом“

ВЕНА, 24 июля. (ТАСС). Внимание вен
ских газет сосредоточено сегодня на-ито
гах Женевского Совещания Глав прави
тельств четырех держав. Материалам Со
вещания отводятся первые страницы газет.

Сообщения и комментарии помещены 
под заголовками: «Единство в Женеве в 
духе сотрудничества и взаимопонимания» 
(«Эстеррейхише фольксштимме»), «Ре
зультат в Женеве: окончание «холодной 
войны» («Дас клейне фольксблатт»), «Же
невское совещание закончилось единством» 
(«Арбейтер-цейтунг»), «Совещание боль
шой четверки закончилось успешно. Пре
кращение «холодной войны» («Нейес 
Эетеррейх»), «Путь к всеобщему урегули
рованию открыт» («Винер цейтунг») и т. д.

В передовой статье «Эстеррейхише 
фольксштимме» подчеркивает, что Женев
ское совещание «оправдало надежды чело
вечества, стремящегося к взаимопонима
нию и миру». Значение Совещания, отме
чает газета, заключается не только в его 
решениях. На Совещании господствовала 
атмосфера взаимопонимания, стремления 
добиться единства, атмосфера дружбы.

«Австрия, —  говорится в заключение 
статьи, —  может только радоваться ре
зультатам Женевского совещания. Взаимо
понимание, достигнутое на берегах Женев
ского озера, было подготовлено также на

берегу Дуная. Эти успехи еще сильнее 
укрепляют новую позицию Австрии как 
нейтрального государства... Поворотный 
пункт в истории Австрии совпал с пово
ротным пунктом в международных отноше
ниях».

«Те, —  пишет в передовой статье «Ар
бейтер-цейтунг», —  кто ожидал от Сове
щания улучшения международной атмо
сферы, могут быть довольны его резуль
татами. Разрядка является фактом».

«Арбейтер-цейтунг» опубликовала заяв
ление председателя социалистической пар
тии вице-канцлера Шерфа в связи с окон
чанием Женевского совещания.

«Известия, поступающие из Женевы,—  
сказал Шерф, —  являются радостными. 
Они позволяют выразить надежду, что 
отныне будет положен конец периоду «хо
лодной войны». В  результате поворота, 
начавшегося в международной политике с 
момента московских переговоров об Ав
стрии, оправдывается надежда на то, что 
в дальнейшем будут проходить переговоры 
между четырьмя державами, которые при
ведут к положительным результатам в Е в 
ропе. Это является многообещающей пер
спективой для будущего Австрии, которая 
вследствие своего географического положе
ния особенно заинтересована в сохранении 
мира».

„Р еш аю щ ий шаг по пути 
к миру"

БУДАПЕШТ, 24 июля. (ТАСС). В цент
ре внимания общественности Венгрии на
ходится Совещание Глав правительств 
четырех держав в Женеве. Сегодняшние 
газеты на видном месте публикуют под
робные материалы и документы, приня
тые на заключительном заседании. Газе
ты подчеркивают успех Женевского со
вещания. «Сабад неп» в заголовке ука
зывает: «Женевское совещание успешно
закончилось. Главы правительств пришли 
к  решениям по всем вопросам, стоящим 
на повестке дня. В августе в подкомитете 
Комиссии ООН по разоружению, в октя
бре на Совещании четырех министров 
иностранных дел будут продолжены пере
говоры в соответствии с основными прин
ципами, разработанными Главами пра
вительств».

«Мадьяр немзет» посвящает итогам 
Совещания передовую статью, озаглавлен
ную «Решающий шаг по пути к  миру». 
Венгерский народ, пишет газета, с глубо
кой радостью приветствует результаты 
Женевского совещания, имеющие истори
ческое значение. Этот успех резуль
тат упорной борьбы, которую вели сотни 
миллионов миролюбивых людей за сохра
нение мира, результат победы политики 
восстановления доверия и сотрудничества 
между странами, проводимой Советским 
Союзом.

„Полное соглашение 
на переговорах в верхах44
ДЕЛИ, 24 июля. (ТАСС). Все газеты с 

удовлетворением сообщают об успешном 
завершении Совещания Глав прави
тельств четырех держав в Женеве.

«Полное соглашение на переговорах в 
верхах. Министры иностранных дел об
судят детали», —  под таким заголовком 
на всю полосу поместила сообщения из 
Женевы газета «Санди стандард».

Газета «Таймс оф Индиа» сообщение об 
итогах Женевского совещания публикует 
под заголовком: «Большая четверка до
говорилась об основах переговоров в ок
тябре».

В  сообщении из Женевы специальный 
корреспондент газеты «Хиндустан тайме» 
подчеркивает: «Совещание в Женеве за
кончилось полным успехом». Газета опуб
ликовала информацию из Женевы под 
крупными заголовками: «Достигнуто со
глашение по всем пунктам. Компссия 
ООН обсудит предложения о разоружении. 
Министры иностранных дел изучат гер
манский вопрос осенью

„Больш ой план дальнейших  
переговоров"

СТОКГОЛЬМ, 24 июля. (ТАСС). Все
стокгольмские газеты уделяют большое 
внимание заключительному дню работы 
Женевского совещания и решениям, при
нятым Главами правительств четырех дер
жав. Большинство газет выражает удов
летворение итогами Совещания.

«Большой план дальнейших перегово
ров» —  под таким заголовком сообщает 
газета «Стокгольмс-тиднингед» о Дирек
тивах, одобренных вчера в Женеве.

«Женевское совещание, —  отмечает в 
передовой статье эта газета, дало ре
зультат... Совещание было важным введе
нием к новой главе истории международ
ных отношений. Можно с полным основа
нием сказать, что лед тронулся и что име
ются возможности для решающего поворо
та к лучшему».

Газета «Дагенс нюхетер» не удовлетво
рена результатами Женевского совещания 
и высказывает мрачные прогнозы относи
тельно «неразрешимости» германской про
блемы и проблемы сокращения вооруже
ний. Эта газета боится «неправильного 
понимания атмосферы ослабления напря
женности» и перехода вследствие этого «к 
отказу от политики силы и сплоченности 
в политике вооружения».

На сессии Всекитайского 
собрания народных 

представителей
ПЕКИН, 23 июля. (ТАСС). Сегодня со

стоялось очередное пленарное заседание 
сессии Всекитайского собрания народных 
представителей. Выступившая на заседа
нии заместитель председателя Постоянно
го комитета Всекитайского собрания на
родных представителей Сун Цин-лин в 
речи, посвященной борьбе китайского на
рода за построение социализма и мир, за
явила, что осуществление пятилетнего 
плана развития народного хозяйства Ки
тайской Народной Республики явится 
большим вкладом в дело борьбы народов 
за мир и благосостояние.

Затем взял слово председатель народ
ного правительства крупнейшей хлопко
водческой провинции Китая Хэбэй депу
тат Линь Те. Говоря об увеличении произ
водства хлопка в стране, он заявил, что 
хлопководы провинции Хэбэй поддержи
вают пятилетний план КНР и дают обя
зательство к 1957 году выращивать до 
371 тысячи тонн в год. т. е. на 21 про
цент больше, чем в 1952 году.

Руководитель 2-го отдела Государствен
ного совета КНР Линь Фын посвятил 
свое выступление вопросам подготовки 
квалифицированных кадров для народ
ного хозяйства Китая.

За годы первого пятилетнего плана 
число студентов в университетах, заявил 
Линь Фын, увеличится на 127,4 про
цента, а число студентов в технических 
вузах —  на 166,8 процента.

На заседании выступил заместитель 
председателя Постоянного комитета Все
китайского собрания народных предста
вителей и председатель Всекитайской тор
гово-промышленной ассоциации Чэнь Шу- 
тун, который призвал всех частных про
мышленников и торговцев принять ак
тивное участие в осуществлении первого 
пятилетнего плана КНР.

Чэнь Шу-тун выразил уверенность в 
том, что дюд руководством Коммунистиче
ской партии Китая и благодаря помощи 
Советского Союза и стран народной демо
кратии китайский народ успешно выпол
нит пятилетний план.

На заседании выступили также пи
сатель Мао Дунь, заместитель премьера 
Государственного совета КНР Уланьфу и 
другие.

За международное сотрудничество 
в области использования атомной 

энергии в мирных целях
ПРАГА, 23 июля. (ТАСС). Как сооб

щает Чехословацкое телеграфное агент
ство, на днях в Праге заседал правитель
ственный комитет по использованию
атомной энергии в мирных целях. Инже
нер Ч. Шимане информировал комитет о 
ходе и результатах научной сессии Ака
демии наук СССР, обсуждавшей недавно 
эти проблемы.

Комитет, в частности, обсудил вопрос 
о развитии международного сотрудниче
ства в области мирного использования 
атомной энергии. Были рассмотрены так
же вопросы, связанные с участием чехо
словацкой делегации в работе предстоя
щей международной конференции по ис
пользованию атомной энергии в мирных 
целях.

Пребывание советской 
сельскохозяйственной делегации в СШ А

ЭЙМС (штат Айова), 23 июля. (Спец.зяйства СССР В. Мацкевич поблагодарил
корр. ТАСС). 22 июля советская сельско
хозяйственная делегация закончила зна
комство с основным учебным и научно- 
исследовательским сельскохозяйственным 
центром штата Айова —  колледжем шта
та в городе Эймсе.

21 июля делегация ознакомилась с 
общей организацией колледжа и с дея
тельностью агрономического факультета, 
осмотрела учебные помещения, лаборато
рии. научно-экспериментальную ферму 
этого факультета.

Вечером 21 июля президент колледжа 
Джеймс Хилтон устроил обед в честь со
ветской делегации. На приеме ирисуг- 
ствовали члены совета попечителей кол
леджа. деканы факультетов, профессор
ско-преподавательский состав и предста
вителе местных властей.

Руководитель советской делегации пер
вый заместитель министра сельского хо-

деятелей колледжа за радушный прием. 
Затем по их просьбе он подробно расска
зал о системе подготовке сельскохозяй
ственных кадров в Советском Союзе и 
ответил на многочисленные вопросы 
профессоров и преподавателей колледжа.

22 июля члены делегации, разделив
шись на группы, ознакомились с работой 
кафедр агрономч!ческого факультета, дея
тельностью лабораторий и с системой под
готовки научных кадров. Вторую поло
вину дня члены советской делегации 
провели на полях научно-эксперимен
тальных ферм колледжа. Они ознакоми
лись с научными! работами, проводимыми 
в области полеводства, животноводства, 
ветеринарии и механизации сельскохозяй
ственных процессов, а также подробно 
ответили на вопросы научных работников 
колледжа по ряду совпеменных проблем 
сельского хозяйства в СССР.

Прием в советском 
посольстве в Стбкгольме
СТОКГОЛЬМ, 23 июля. (ТАСС). Вчера 

посол СССР в Швеции К. К. Родионов 
устроил прием по случаю окончания пре
бывания в Швеции делегации аварийно- 
спасательной службы СССР.

Со шведской стороны на приеме присут
ствовали министр без портфеля Б. Нурден- 
стам, генеральный секретарь министер
ства иностранных дел А. Лундберг, на
чальник шведской спасательной службы 
X. Ханссон, посол Швеции в СССР 
Р. Сульман, руководящие деятели швед
ской спасательной службы, буксирно-судо-' 
подъемного общества, сотрудники мини-1 
стерства иностранных дел и министерства 
торговли Швеции.

Заявление Национального 
объединенного фронта Вьетнама
ХАНОЙ, 23 июля. (ТАСС). Как Передает 

Вьетнамское информационное агентство, 
Национальный объединенный фронт Вьет
нама опубликовал заявление в поддержку 
ноты правительства Демократической Рес
публики Вьетнам, направленной 19 июля 
властям Южного Вьетнама.

Национальный объединенный фронт 
Вьетнама призывает власти Южного Вьет
нама немедленно назначить своих пред
ставителей на конференцию с представи
телями правительства Демократической 
Республики Вьетнам по вопросу о прове
дении всеобщих выборов, осуждает прави
тельство Нго Динь Дьсма за попытку со
рвать выполнение Женевского соглашения 
и подчеркивает, что власти Южного Вьет
нама несут ответственность за точное вы
полнение Женевского соглашения.

В  заявлении Национальный объединен
ный фронт Вьетнама выражает надежду, 

: что правительства, заинтересованные в 
выполнении Женевских соглашений, бу
дут попрежнему прилагать все усилия к 
тому, чтобы обеспечить осуществление 
Женевского соглашения.

Заявление подписали: Национальный
комитет Национального объединенного 
фронта Вьетнама, Партия трудящихся 
Вьетнама, Вьетнамская демократическая 
партия, Вьетнамская социалистическая 
партия и различные общественные орга
низации.

н е ю т е т ш

Всесоюзная звездная эстафета
23 июля в Тбилиси на площади Героев 

состоялся финиш велосип?дистов Еревана— 
участников первого этапа Всесоюзной звезд- 
.ной спортивной эстафеты, посвященной
V  Всесоюзной спартакиаде профсоюзов и 
Спартакиаде народов СССР. Ереванские 
спортсмены доставили в столицу Грузии 
эстафету и рапоот, в котором рассказывает
ся, как молодежь республики готовится к
V  спартакиаде ВЦ С П С  и Спартакиаде на
родов СССР.

Гостей тепло приветствовали заместитель 
председателя ДСО «Буревестник» 3. Руха-

дзе и грузинские мотоциклисты — участни
ки второго этапа эстафеты. Капитан коман
ды велосипедистов А. Антонян передает 
эстафету и рапорт команде тбилисских мо
тоциклистов.

Попрощавшись с гостями, мотоциклисты 
Тбилиси взяли старт на Орджоникидзе, 
чтобы передать спортсменам Северной Осе
тии эстафету и рапорты лучших физкуль
турных коллективов Грузии и Армении.

24 июля днем тбилисские мотоциклисты 
прибыли в столицу Северной Осетии.

Спартакиада профсоюзов
31 июля парадом на тбилисском стадио

не «Динамо» открывается первая летняя 
Всегрузинская спартакиада профсоюзов В 
ней примут участие сборные команды доб
ровольных спортивных обществ профсою
зов и сильнейшие коллективы — победи
тели областных и городских спартакиад.

В  программу республиканской спарта
киады включены соревнования по легкой 
атлетике, плаванию, велосипедному спорту. 
Одновременно будут проведены финальные 
встречи на кубки Совпрофа Грузии по фут
болу, а также по волейболу и баскетболу 
между мужскими и женскими командами.

Республиканской спартакиаде предше
ствуют спартакиады коллективов физ
культуры предприятий, учреждений и учеб
ных заведений.

В  финальных соревнованиях примут уча
стие свыше 1.000 профсоюзных спортсме
нов, а всего в спартакиаде, включая низо
вые спортивные коллективы профсоюзов,— 
не менее 70.000 человек.

Республиканская летняя спартакиада 
профсоюзов является подготовкой к V  Все
союзной спартакиаде профессиональных 
союзов, которая состоится в августе нынеш
него года, и к Спартакиаде народов СССР 
в 1956 году.

Командное первенство Европы по шахматам
Международная шахматная федерация 

проводит в 1955 году соревнования на 
командное первенство Европы по шахма
там. В  них примут участие команды 12 ев
ропейских стран.

В  начале состоятся четыре полуфиналь
ных турнира. В  каждом полуфинале вы
ступят по три команды.

Команда С ССР в полуфинальных сорев
нованиях встретится с шахматистами 
Польши и Германской Демократической 
Республики.

22 июля из Москвы в Польшу для 
встречи с польскими шахматистами выеха
ла сборная команда шахматистов Совет
ского Союза. В  ее составе международные 
гроссмейстеры В. Смыслов, Д. Бронштейн, 
М. Тайманов, И. Болеславский, С. Флор,

И. Бондаревский, чемпион Ленинграда 
международный мастер В . Корчной, чем
пион Москвы мастер Е. Васюков, между
народные мастера С. Фурман и В. Сима- 
гин. В  качестве запасных участников вы
ехали международный мастер И. Кан и 
мастер А. Никитин, руководитель делега
ции— мастер Л. Абрамов.

Встреча советских и польских шахмати
стов проходит в Лодзи.

В  первом туре Тайманов сыграл вничью 
с Гавликовским. Флор выиграл у  Двожин- 
ского, Бондаревский —  у  Громлека, Корч
ной —  у Дуда, Васюков —  у  Плятера.

Партии Слива— Смыслов, Арламовский— 
Бронштейн, Тарновский —  Болеславский, 
Бжуска— Фурман и Пытляковский— Сима- 
гин остались незаконченными.

Успех юных динамовцев Тбилиси
В  Ростове-на-Дону закончились Всесоюз

ные соревнования юных футболистов на 
приз Центрального Совета спортивного об
щества «Динамо». В  соревнованиях с 
успехом выступила футбольная команда 
«Юный динамовец» (Тбилиси).

Юные динамовцы Тбилиси в своей под
группе выиграли у  команды г. Молотова со 
счетом 5:0, у  команды г. Смоленска— со сче
том 12 : 0 и сыграли вничью с командой

г. Куйбышева. В  финале они встретились с 
московской командой. Первая встреча за
вершилась безрезультатно —  0 :0 . Повтор
ная встреча юных динамовцев Москвы и 
Тбилиси закончилась победой грузинских 
футболистов со счетом 2 :1 .

Тбилисская команда «Юный динамовец» 
заняла первое место и вторично завоевала 
почетный приз Центрального Совета спор- 

1 тивного общества «Динамо».

На байдарках и каноэ
На Мцхетской водной станции состоялись 

республиканские лично-командные сорезно- 
вания по гребле на байдарках и каноэ. В  
них участвовали юные спортсмены Батуми, 
Сухуми, Поти и Мцхета.

Успешно выступила в состязаниях коман
да юных гребцов Мцхета (тренеры Т. Ша- 
либашвили и Т. Алибегашвили), вновь за
воевавшая первое место.

На Кубок СССР по футболу
Вчера на тбилисском стадионе «Динамо» 

в очередной игре на Кубок СССР по фут
болу встретились команды Киевского 
Окружного Дома офицеров и Тбилисской 
футбольной школы молодежи.

Игра закончилась со счетом 4 : 2 в поль
зу киевлян.

Соревнования юных боксеров
К У РС К , 22. (ТА С С ). Четыре дня здесь 

соревновались юные боксеры на первенство 
Центрального совета ДСО «Пищевик». Уча
ствовали команды Москвы, Ленинграда, 
Краснодара, Курска, Ставрополя, Украин
ской, Белорусской, Грузинской, Азербай
джанской, Армянской С С Р и Дагестанской 
АССР. На ринге встретились 78 боксеров 
всех весовых категорий.

Победы добились спортсмены Краснода
ра, на втором месте— команда Грузинской 
ССР.

♦ *  *
В  Батуми закончились соревнования 

юных боксеров общества «Спартак».
После четырехдневных боев первое место 

завоевали юные спартакозцы Грузии (тре
нер —  мастер спорта Б. Каладзе). На вто^ 
ром месте — команда Москвы, на третьем—* 
Украины.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ФИЛАРМОНИЯ

ЛЕТНИЙ САД (Плехановский пр., 123)

26 и 27 июля 5

'Московский сатирический ансамбль у
П А Р О Д И И  И  Ш У Т К И  

« с и н я я  п т и ч к а »

Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

И З В Е Щ Е Н И Е
26 июля в 8 часов вечера Общество по 

распространению политических и научных 
знаний Грузинской С С Р проводит в поме
щении Дома культуры Р К  союза работни
ков госторговли и общественного питания 
Грузинской С С Р (пер. Чодришвили, №  8) 
публичную лекцию члена Общества Л . Ма- 
тарадзе на тему: «Международное поло
жение СССР».

После лекции кино.
Предварительная продажа билетов у 

уполномоченных Общества (ул. Джапари
дзе, 4) и в кассе.

Коллективные заявки на билеты при
нимаются по телефонам: 3-12-93 и 3-00-77.

Жилищное строительство 
в Югославии

БЕЛГРАД, 23 июля. (ТАСС). По дан
ным статистического управления, опубли
кованным в газетах, за 1954 год в Юго
славии построено 34.000 квартир пло
щадью свыше 1.803.000 кв. метров. Поч
ти половину этой площади составляют 
двухкомнатные квартиры.

Больше всего построено новой жилой 
площади в Сербии, в Боснии и Герцего
вине.

В 1954 году на жилищное строитель
ство израсходовано 54 миллиарда динаров, 
в том числе в виде кредитов на индиви
дуальное строительство —  24 млрд. ди
наров.

В 1955 году на жилищное строитель
ство выделены значительно большие 
суммы.

^  Тбилиси, ул. Д ж орджадзе, .
А углегеология», отдел кадров. Телефон 3-21-52.р
\\\Ч \Ч \\У Х \Ч Ч \\У Ч \Х Ч \\\\\Х \\Ч \Ч Ч У \Ч \Х \\

РОСТОВСКОМУ ТЕАТРУ МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

ТРЕБУЮ ТСЯ

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ 
В кинотеатрах: имени Руставели, «А мираяи», »  

парке имени Орджоникидзе, в  саду Филармония, 
«О ктябрь», «С п артак », «Тбилиси», «И саии» ( в  
зимн. театре), имени 26 комиссаров (в  зимн. те
атре), в  клубах: имени Ворошилова, имени Пле
ханова — «В озраст лю бви»; «К олхида» (в  зимн. 
театре), в  клубе иуени Дзержинского, в саду 
Коммунаров — «Судьба клоуна»; в  Доме офице
ров, в  Доме культуры имени Горького — «Роди-* 
мые пятна»; «Комсомолец* — «Б рак  поневоле*^ 
«К олхида» (в  летн. театре) — «П од небом Си
цилии»; «И саии» (в  лети, театре) — «Н азар  Сто- 
д оля»; имени 26 комиссаров (в  лети, театре) — 
«Собор Парижской богоматери»; «Дидубе» (в 
зими. театре) — «Дело доктора Вагн ера», в  летя, 
театре — «П о следам в р аг а» ; «Колхозник» — 
«Невольник из Т аф о а» ; в  парке имени Кирова 
— «К арола Л ам берта».

комнаты н квартиры для приезжающих на 
\ гастроли в гор. Тбилиси артистов (с  б авгу

ста по 25 сентября е. г.).
\ С  предложениями обращ аться в кассу Лст- 
• него театра Грузинской государственной фи
л арм онии, Плехановский пр., 123.
\ Дирекция.

Гр. ДЕВДАРИАНИ Этери Савельевна, про
живающ ая по ул. Конституции, 8, возбуждает 
дело о разводе с гр. ШАЛИКАШВИЛИ Гри
горием Дмитриевичем, проживающим там
же. Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 
2-го участка Сталинского района гор. Тби
лиси.

Коллектив сотрудников Тбилисского филиала 
Государственного проектного института «Союэ- 

дорпроекг* извещ ает о смерти сотрудника 
З ахара  Антоновича Мелик-Саакова 

и выражает соболезнование семье покойного.

О. Б. Каграманова с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Абела Артемовича Каграманова,
Гр. паиих. ежедн., в  8 час. веч., на кв. — 
Гончарная ул., 33. Вынос 28 июля, в б час. 

30 мин. веч., на Кухийское кладбище.

Коллектив комбината «Грузугсль» извещает 
о  смерти 

Ольги Кайхосровны Мишели.
Похороны 26 июля, в с. Сори (Онский район).
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